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 Aos cinco dias do mês de agosto de dois mil e quinze, na Câmara Municipal de Vereadores, às 
dezenove horas e trinta minutos, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão Legislativa 
Ordinária, com a presença de todos os vereadores e do assessor jurídico. O Presidente Volnei 
Gattermann saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. Ata: Foi posta em 
votação a Ata 12/2015, que foi aprovada com abstenção de voto dos vereadores Valmir Lagemann e 
Rodrigo Horn, por não estarem presentes naquela sessão. Correspondências: Convite para participar 
desfile cívico no dia sete de setembro de dois mil e quinze, com início às nove horas e trinta minutos na 
Rua General Osório, esquina com a Parobé, até o Ginásio Municipal e convite para participar da 
elaboração do calendário de eventos a realizar-se no dia vinte de outubro de dois mil e quinze, nas 
dependências da Secretaria Municipal de Educação, com início às catorze horas. Tribuna: Rodrigo 
Horn saudou a todos e agradeceu ao colega Gerson Luiz Imhoff e ao partido do PMDB por mais esta 
oportunidade. Após, disse que gostaria de falar um pouco sobre a sua indicação. Comentou que o 
município de Colinas conta com uma bela e ampla escola municipal e com um ensino de qualidade.  
Salientou querer sugerir ao Poder Executivo que instale toldos de Proteção contra chuva, pois em dias 
chuvosos as crianças no inicio e no término das aulas as crianças são prejudicadas pelo tempo. Pediu a 
possibilidade de estudar a instalação de um toldo para interligar os prédios; o prédio antigo até a cancha 
de esportes, mais um toldo até prédio novo e outro na rua para embarque e desembarque das crianças, 
onde o ônibus possa estacionar embaixo. Finalizando, pediu o apoio dos colegas para aprovação dessa 
indicação. Airton Lansing saudou a todos e em especial os dois suplentes que estão assumindo por 
um período de trinta dias. Disse usar a tribuna para provocar uma reflexão sobre a condução do turismo 
na cidade de Colinas, sendo que receberam mais um projeto hoje com o objetivo de assumir despesas 
para o turismo. Informou que a secretária distribuiu para todos os vereadores algumas planilhas, que 
extraiu diretamente do site do Tribunal de Contas, a fim dos colegas acompanharem sua explanação. 
Afirmou que antes de entrar no mérito da questão, quer deixar bem claro não ser contra o turismo, muito 
pelo contrário, pois já se manifestou diversas vezes, inclusive com indicações que beneficiassem o 
turismo em Colinas. Falou que é preciso mudar a mentalidade de que quem questiona é contra, porque 
não é isso, foram eleitos para colaborar também e esse é o seu objetivo. Comentou ter pego 
diretamente do site do TCE, os últimos seis anos, de dois mil e nove a dois mil e catorze, sendo que na 
função turismo  o município de Colinas investiu, aplicou ou gastou nada menos do que um milhão, 
seiscentos e trinta e cinco mil reais em seis anos. Disse que, muitas vezes, as pessoas acham que é 
tudo bonitinho, flores, jardim bonito, o que é bonito sim, porém, nem sempre se dão conta do quanto 
isso custa.  Questionou quem já não se deparou diante de uma vitrine bonita, de um par de sapatos, as 
mulheres diante de uma bolsa bonita ou até em uma revenda de carros, diante de um carro bonito, mas 
quando viu a etiqueta do preço, já não achou mais tão bonito assim. Novamente questionou quem não 
se viu numa situação assim. Salientou que para fazer comparativos, fez a mesma busca em relação ao 
município de Lajeado e Teutônia, sendo que Lajeado, nesses mesmos seis anos, investiu quatrocentos 
e trinta e três mil reais, tendo um orçamento de receitas correntes no valor de duzentos e cinquenta e 
seis milhões. Explicou que tendo essa mesma lógica, Lajeado deveria ter investido trinta e três milhões 
em turismo nesses seis anos, para ter uma noção do que é isso. Falou que Teutônia aplicou um milhão 
e setecentos mil. Disse que quando trouxe os números do baile do município, vinte e três mil e 
quinhentos, algo lhe chamou atenção. Falou que Teutônia fez uma feira, a Feira de Maio, por sinal 
muito grande que fazem lá, sendo que o município entrou com dezenove mil e oitocentos. Questionou 
se é isso que devem continuar fazendo. Explicou que dentro desses um milhão e setecentos de 
Teutônia, tem a construção de um parque de eventos e feiras, que está dentro desse valor, porém 
Colinas não tem nada disso e foi gasto praticamente a mesma coisa. Salientou que o Município de 
Teutônia tem o orçamento de setenta e dois milhões, a receita corrente desse ano. Comentou que 



dentro dessa mesma linha, Teutônia deveria ter gasto nove milhões e meio de reais. Acredita que 
devem começar a valorizar mais o dinheiro que já é curto. Dando continuidade, disse ter trazido um 
folder que foi lançado pela CVC, um pacote turístico do Vale do Taquari, no qual constam as atrações 
turísticas de Estrela, Imigrante, Lajeado, Encantado, Ilópolis e assim por diante, entretanto não 
encontrei uma vírgula nas atrações turísticas falando de Colinas, apenas na área da gastronomia cita o 
café da colônia da Casa dos Artesãos, inclusive com o telefone. Comentou que a casa do artesão hoje 
representa o município no turismo, sendo que gastaram um milhão seiscentos e trinta e cinco mil reais 
em turismo nos últimos seis anos e não conseguiram pagar quatrocentos reais de aluguel para a casa 
do artesão. Questionou se isso não está muito distorcido. Afirmou ser esta a reflexão que gostaria de 
fazer hoje na tribuna. Pediu aos vereadores para olharem a última folha e disse acreditar que todos se 
lembram que aquela camioneta, que circula emblemada com flores e serve para o turismo, teria sido um 
prêmio que o município ganhou, entretanto, essa folha prova que não foi prêmio ou foi duplamente 
faturada. Falou estar bem claro que há duas camionetas empenhadas pelo município, uma que serve a 
Secretaria de Obras e a outra que custou trinta e quatro mil setecentos e oitenta e oito reais, também 
adquirida da Motomecânica Comercial, é a camioneta toda emblemada, que foi divulgada aos quatro 
ventos ser um prêmio que o município tinha ganho pela boa jardinagem que tinha. Questionou o porquê 
da população ter sido enganada nisso também. Disse que provavelmente para ninguém discordar das 
aplicações feitas no turismo, pois muito dinheiro foi gasto nisto, que acredita ter sido desnecessário. 
Salientou ser absolutamente a favor, sendo que seu trabalho de conclusão da faculdade foi sobre o 
turismo de Colinas, a viabilidade de um projeto turístico, porém ao seu modo de enxergar as coisas, ele 
está completamente distorcido da realidade e não se auto sustenta do jeito que está sendo gerado. 
Pediu para repensarem algumas questões, pois acredita que tem muita coisa a melhorar. Disse que 
gostaria que alguém explicasse o porquê daquela vez terem dito que era um prêmio, sendo que gostaria 
de ter até um jornal da época, no qual circulava que essa camioneta era um prêmio e que alguém 
explicasse se realmente era um prêmio ou se foi engano, na época, de má fé, porque ninguém se 
engana divulgando esse tipo de notícias. Finalizou, dizendo que essas eram essas as questões que 
queria levantar hoje e que é absolutamente a favor do turismo, porém tem algumas coisas que a 
população tem que começar a pensar. Projetos: Projeto de Lei n° 033-03/2015 – Autoriza o Município 
a instituir o concurso de “Jardim mais bonito 2015”, fixa premiação, e dá outras providências. O 
Vereador Airton Lansing manifestou-se, solicitando pedido de vistas que foi aprovado por 
unanimidade. Explicou estar pedindo vistas, porque mais uma vez receberam um projeto que assume 
despesas sem previsão de limite de gastos. Além do que, o concurso em questão tem vínculo com o 
Baile das Flores, que é realizado por uma entidade para a qual já existe um empenho de vinte mil reais 
no corrente ano. Sendo assim, solicitou que encaminhem uma explicação para sanar essas dúvidas 
para a próxima sessão, podendo assim analisarem melhor o projeto. Também deixou claro não ser 
contra esse concurso, porém acredita que como legisladores têm o direito de saber os valores a serem 
desembolsados pela municipalidade.  Projeto de Lei n° 034-03/2015 – Autoriza a instituição de 
concurso fotográfico do município de Colinas, fixa premiação, e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Indicações: Indicação n° 09/2015, de autoria do Vereador Rodrigo Horn – Indica ao 
Poder Executivo que, através de Secretaria competente, estude a possibilidade de instalar Toldo de 
Proteção contra a chuva na Escola Municipal Ipiranga. O Município de Colinas conta com um ensino 
Fundamental de ótima qualidade e uma ampla e bela Escola Municipal. Sugiro que o Executivo instale 
toldos de Proteção contra chuva, pois em dias chuvosos as crianças no inicio e no término das aulas 
têm dificuldade de acesso ao ônibus, peço que instale um toldo mais alto para que o ônibus possa 
estacionar em baixo. Sugiro a instalação de outro toldo que possa ser instalado no caminho que liga a 
escola antiga até a cancha e outro até a parte nova da escola. O Vereador Airton Lansing manifestou-
se, dizendo que pensa ser inoportuno o momento do pedido, pois a escola está com diversas obras no 
entorno do local sugerido para a implantação dos toldos. Comentou ter pensado em encaminhar uma 
indicação para melhorar o acesso dos alunos à escola, mas como iniciaram as obras achou melhor 
deixar seu pedido para mais tarde, caso não fosse feito após a conclusão das referidas obras. Disse 
que, mesmo sendo vereador da oposição, mas por coerência de suas atitudes, crê ser necessário 
defender a administração, pois como há obras em andamento, o ideal é aguardar o término dessas, e, 
não sendo contemplado o pleito, então fazer o pedido. Após, foi aprovada por unanimidade. Moções de 
Apoio: Moção de Apoio à implantação do Curso Técnico em Meio Ambiente – Moção de Apoio à 
implantação do Curso Técnico em Meio Ambiente, que será oferecido pela Escola Estadual de ensino 



Médio de Colinas. O referido curso tem como meta qualificar o estudante colinense e arredores para o 
mercado de trabalho e ao mesmo tempo maximizar a conscientização ambiental e o uso de tecnologia 
sustentáveis para atingirmos um meio ambiente ecologicamente correto e socialmente justo. O Poder 
Legislativo do município de Colinas/RS manifesta total apoio à implantação do curso técnico em 
questão, a ser oferecido pela Escola Estadual de Ensino Médio de Colinas. Aprovada por unanimidade. 
Moção de Apoio às adequações da legislação sanitária avícola (IN’s 56, 59 e 36) – Moção de Apoio 
às adequações da legislação sanitária avícola (IN’s 56, 59 e 36), tendo como público alvo os 
agricultores familiares envolvidos no Processo de criação de aves de corte. Manifesta, o Poder 
Legislativo do município de Colinas, no Estado do Rio Grande do Sul, total apoio ao pleito, no sentido 
da imediata resolução do entrave legislativo que atualmente está acometendo a atividade avícola de 
corte no contexto da agricultura familiar. Aprovada por unanimidade. Nada mais havendo, o presidente 
encerrou a sessão às dezenove horas e cinquenta minutos e convocou próxima sessão para o dia 
dezenove de agosto de dois mil e quinze, no mesmo horário e local. Sala das Sessões da Câmara 
Municipal de Vereadores de Colinas, cinco de agosto de dois mil e quinze. 
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